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国务院台湾事务办公室例行新闻发布会 2月 8日
在北京举行。针对台湾当局领导人日前称，两岸应以新
的思维和做法共同擘划两岸互动的新模式，发言人安
峰山应询表示，坚持体现一个中国原则的“九二共识”，
是两岸关系和平发展的政治基础。无论如何表述，无论
用什么样的词汇，包括所谓“新思维”“新做法”“新模
式”，关键还是要确认两岸同属一个中国的核心认知。

将陆续公布实施便利台胞新政策

安峰山强调，只有承认“九二共识”的历史事
实，认同两岸同属一个中国的核心意涵，两岸双方才
能开展接触和互动，两岸关系才有机会重回和平发展
的正确轨道。去年5月20日以来，由于台湾执政当局
不承认“九二共识”，不认同两岸同属一中，破坏了
两岸关系和平发展的政治基础，使台海局势趋于复杂
严峻，两岸关系和平发展的局面和方方面面的成果都
受到影响，两岸同胞特别是台湾同胞的切身利益也受
到损害。“我想再怎么解释，恐怕造成这一局面的责
任，台湾当局也是推卸不了的。”

安峰山介绍说，有关部门正在按照 2017 年对台
工作会议精神的要求，研究便利台湾同胞在大陆学
习、就业、创业、生活的政策措施，成熟后将陆续公
布实施。这些政策措施涉及台湾居民在大陆的就业执
业、社会保障、生活便利等诸多方面。相信这些举措
的出台将为台湾同胞在大陆的发展创造更好的条件，
促进两岸经济社会的融合发展。

坚持运用法治方式捍卫国家主权

有记者询问关于《反分裂国家法》的问题，安峰山
回应称，2005年3月14日，十届全国人大三次会议通过
了《反分裂国家法》。该法公布实施 12 年来，在反对和
遏制“台独”分裂行径、维护台海和平稳定、促进两岸关
系和平发展等方面，发挥了十分重要的作用。在当前两
岸关系形势复杂严峻的形势下，我们将坚持运用法治
方式和手段来捍卫国家主权和领土完整，决不允许任
何人、任何组织、任何政党在任何时候以任何形式把
任何一块中国的领土从中国分裂出去。

针对“台联党”称计划于3月邀请“疆独”分子
热比娅访台，安峰山答问指出，众所周知，热比娅是
一个民族分裂分子，是“东突”分裂势力的头面人
物。我们坚决反对热比娅以任何形式到台湾活动。

“台独”势力邀请这样一个人物到台湾访问，意图制
造事端，势必会损害两岸关系。

有记者问，柬埔寨首相洪森日前表示不允许在柬
有台湾地区的旗帜，拒绝台湾在柬设立代表处，台湾
一些人批评这是在国际上非常少见的行为，发言人对
此有何评论？安峰山说，国际社会和我建交国普遍按
照“一个中国”政策来处理涉台事务，避免造成“两
个中国”和“一中一台”，这是自自然然的事情。

还有记者问，据报道，民进党有人准备提案，要
求取消新台币纸钞上的孙中山与蒋介石的头像，发言
人对此有何评论？安峰山回答说，去年“5·20”以
来，这种拙劣的戏码在岛内时有发生，其背后的政治
图谋可谓“司马昭之心，路人皆知”。

敦促台方杜绝赴台游安全隐患

2月 4日，一辆载有 26名大陆浙江游客的旅游大

巴，在台湾高雄发生撞击涵洞的事故，造成 21 名游
客受伤。安峰山应询表示，我们高度重视大陆游客
赴台旅游的安全问题，希望台湾有关方面切实采取
有效措施，加强安全管理，杜绝安全隐患，保障赴
台大陆游客的生命财产安全，为大陆游客提供更好
的旅游环境和条件。

有记者问，据台湾媒体报道，去年下半年以
来，大陆游客赴台人数锐减，屡次创下新低，业者
苦不堪言。有消息称，台有关部门有意放宽大陆赴
台个人游限制，请问发言人如何评价？安峰山回应
称，从一年来的统计数据来看，大陆居民赴台旅游
人数确实是在下降。“而造成赴台旅游人数下降的
原因，我想各界都看得十分清楚。解铃还需要两岸
关系的改善和发展，其他的做法只是南辕北辙、缘
木求鱼。”

两岸交流是不可阻挡的时代潮流

有记者问，今年是台湾开放老兵赴大陆探亲 30
周年。回顾两岸恢复人员往来和社会交流的 30 年，
请问这段历程会给两岸带来哪些启示和思考？

安峰山回答说，回顾 30 年来两岸交流发展的历
程，可以看出两岸交流是不可阻挡的时代潮流，同胞
亲情更是任何力量都拆不散也割不断的。30年来大陆
方面一直积极采取各种措施，推进两岸人员往来和各
领域交流合作，推动两岸关系开创了和平发展的崭新
局面。台海形势越复杂，越需要我们加强两岸民间各
领域交流合作，在民间交流合作中，不断凝聚和展现
反对“台独”、维护两岸关系和平发展政治基础和正
确方向的强大民意。

有记者问，主张“九二共识”和一中原则的“台
湾人民共产党”近日在台南成立，引起关注，请问发
言人有何评论？安峰山表示，对台湾内部的事情，不
作评论。我们已多次表明，对于岛内任何反对“台
独”、支持两岸关系和平发展、赞成国家统一的言
行，我们都表示赞同和支持。

安峰山在答问时还透露，今年是“二·二八”事
件70周年，大陆有关部门届时会举办系列纪念活动。

（本报北京2月8日电）

近日据新加坡 《联合早报》 网站报
道，美国新任总统特朗普颁布的“入境
限制令”在当地引发的争议愈演愈烈，
但如何处理难民不是西方社会独有的烦
恼。对于位处亚洲的香港而言，同样有
切身之痛。

过去几年，大批南亚假难民涌入香
港，更滥用“免遣返声请机制”变相留
港，严重冲击香港劳工就业及治安。

【参与非法活动危及治安】

2017 年 1 月，香港就发生一宗骇人
听闻的风化案。一名18岁少女于新年前
夕在著名旅游景点兰桂坊与友人狂饮酒
庆祝新年，岂料喝至酩酊大醉，翌日凌
晨独自离开时被一名陌生的南亚男子拖
到公厕强奸。而在多年之前，一名来自
北京的女大学生在香港旅游时，在入住
的旅馆内被一名南亚裔男子强暴。

这些骇人听闻的治安事件让社会在
震惊之余，也将矛头再次指向南亚假难
民这个群体。

民建联立法会议员柯创盛表示，目前
全港各地都出现了与假难民相关的治安及
各样问题，当中尤以九龙区的油麻地、深水
埗、尖沙咀及红磡等地最为严重，其行为涉

及行骗、抢劫、非礼、强奸，以致勾结社团人
士从事非法活动，形式不一。

“我早前接过一个个案，有一名 65
岁的婆婆向我反映，数月前她行街时遇
到假难民向她借钱，她拒绝后，那名假
难民便抢去她的手袋及钱包！”柯创盛
说，很多个案是假难民在大街上向港人
托词借钱或借用电话，如果当事人拒
绝，假难民就实施抢劫，老弱妇孺尤其
是他们的主要目标。

【“黑中介”组织假难民入港】

香港为何有如此多的南亚假难民涌
入？去年 9 月，香港《星岛日报》刊出调查
报道称，在印度的各大求职网站都有关
于“香港急聘难民”的广告。该报记者循
其中一条广告前往印度，调查后发现，赴
港“工作”的“难民”申请者需要缴纳至少
37万卢比（约合4.26万港元）。

据报道，在印度的中介人表示，求
职人要先支付一半费用，费用包办证件
和机票，付费一个星期之后，就可从新
德里搭机前往香港。另一半费用则需交
给香港中介。而印度公司和香港的中
介、餐厅和宾馆等一直有密集联系，印
度公司会协助联系香港中介安排“难

民”的食宿和工作。“难民”抵达香港
之后，香港律师准备好提出声请的文
件，同时安排人在香港机场接应。如果

“难民”愿意支付高一点的费用，中介
还可以伪造工作经验证明和假学历。

【免遣返声请问题困扰治理】

针对近年南亚人在香港犯罪有上升
趋势，有网民批评，未见警方采取必要
行动。另有网民质问，难民根本不应该

在小区出现，“政府什么时候将这些假
难民捉去外岛处理？”

事实上，回顾过去一年，香港特区
政府已循 4 个方面检讨难民问题，包括
加强入境前管制，加快审批和遣返程序
等，打击非法入境者措施总体上初见成
效。入境处 1 月 26 日举行记者会时指
出，各项措施推出后，2016年非华裔偷
渡客已较 2015 年锐减 42%，至 2221 人。
而去年入境处接获的新声请有 3800 多
宗，也较前年的约5000宗明显回落。

不过，有关措施仍然未能完全解决
假难民滥用“免遣返声请机制”留港的
问题。数据显示，香港入境处2014年推
出统一审核机制处理声请，截至去年底
完成处理 6383 宗声请，仅有 48 宗获确
立，即平均 130 多宗声请才有一宗确立
为真难民。

香港 《东方日报》 社论称，香港难
民政策早已不合时宜，因而由此引发种
种乱象，应尽快填补漏洞，拆除炸弹。

国台办评台当局“新模式”说——

关键还是要确认两岸同属一中
本报记者 张 盼

黑帮分子申请加入国民党的
疑云不散，这两天在岛内持续发
酵。这不，在蓝绿互指的政治戏码
里，大陆又躺枪了。有民进党“立
委”脑洞大开，将此怪到大陆头上，
声称“中国通过特定黑帮管道渗透
台湾政治”，描绘的景象好吓人。

证据呢？呵呵。国台办发言
人早就说过，国民党党主席选举
是其内部事务，我们不作评论。话
都不说，哪里来的介入和渗透？八
竿子打不着的事，也能硬拗出一个
罪魁祸首。这般想象力，不去写小
说实在可惜。不过对某些政客的嘴
炮也不能太当真，他们早已练就

“语不惊人死不休”的吸睛大法，太
当真你就输了。

绿营的人士，总以“逢中必反”
为能事。在敲打蓝营时，捎带着抹
黑大陆一把，真假不论，怎么算都
不是亏本买卖。比如，台商在“大
选”中回乡投票天经地义，结果因
为这个群体向蓝的多，好心提供返
台便利的大陆就被诬蔑成有统战
之心。太阳花学运本是年轻世代对
蓝营执政时闷经济导致的出路缺
乏不满，但被绿营成心包装成对
ECFA 的民意大反弹。类似的一桩
桩一件件，可谓“不胜枚举”。

一句话，黑你没商量。看似无
脑黑，实是有心黑。这种思路已经
定型化、成套路，千错万错不怪我，

“都是中国惹的祸”。细究起来，原
因大致有二。一是某些人的“独”性
不改，意识形态的顽固性在作祟。
二是绿营在当前岛内握有话语权
优势，习惯了予取予求、抹黑涂红
的霸道作风。有些绿营媒体打着自
由的旗号，煽动民粹和极端化思想，试图以“非我族
类、其必当诛“的逻辑一统江湖。

有人反问，民进党早就被美国渗透得彻彻底
底的，还好意思说别人？但人家早就想好了退
路，即使外界质疑空口无凭，一句“莫须有”就
足以挡下或交差。难怪，在岛内政坛的酱缸文化
里待久了，总有属于自己的颜色标签——非蓝即
绿，否则就免不了被涂红抹黑。

春节长假，台东等地垃圾遍地。有网友在社交媒
体上讽刺说，陆客不来，游客都变少了，但垃圾量没减
少，可见大陆真贼，居然派轰六K空投垃圾到台湾，还
这么准！这种笑话里，把不分
青红皂白是非对错的某些嘴
脸，刻画得入木三分。
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冲击就业犯罪多 想要遣返有障碍

假难民给香港带来多重困扰
本报记者 柴逸扉

近八成岛内上班族年后欲跳槽
本报台北2月8日电（记者吴亚明、冯学知） 台湾

1111 人力银行 8 日公布的“2017 年上班族年后转职意
愿”调查结果显示，近八成岛内上班族打算年后换工作。

调查结果显示，有超过 78%的上班族已展开转职
规划，其中74.3%的人正在谋求新工作，4.2%的人已经
找到新工作。转职的主要原因是薪资过低。若要跳槽
找新工作，上班族期望平均加薪 11.1%。有 56.8%的受
访者坦言，愿接受原公司加薪慰留，且平均要加薪
6070元新台币，他们才能打消离职念头。

调查结果显示，有47.5%的受访者表示评估新工作
的优先考量重点为“休假制度”，人数仅次于“薪资福
利”和“工作内容与性质”。

◀香港特区政府行政会议
近日通过的士落旗 （出租车开
始打表） 收费加价 2 元 （港
币） 政策，预计4月9日生效。

邝慧敏摄
▶台湾“中华邮政股份有

限公司”2 月 7 日宣布，为因
应“一例一休”，周六营业邮
局将增为 288 家，但营业时间
缩短半小时，全部调整为上午
9时至 12时，周末及假日停止
投递限时包裹邮件，并停止收
揽邮筒邮件。 杜宜谙摄
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图 说 新 闻

2 月 8 日，国务院台湾事务办公室在北京举行例
行新闻发布会。图为国台办发言人安峰山在发布会上
邀请记者提问。 新华社记者 陈晔华摄

台湾专利申请件数连续4年下滑
据中新社台北2月8日电 台“经济部”智慧财产

局8日公布，去年台湾专利申请件数降至72442件，连
续第4年下滑。

据《工商时报》等台湾媒体报道，智慧财产局当天发
布2016年台湾专利申请概况。统计数据显示，2012年该
局受理的专利申请件数为85074件，达到高峰，此后逐年
下滑。2016年的降幅为2%，已趋于缓和。

智慧财产局局长洪淑敏表示，专利申请审查需缴
费，获得专利后，每年申请者还须缴年费。整体经济
景气低缓会影响民众申请专利意愿。

洪淑敏还指出，“教育部”对大学研发成果，由鼓
励申请专利改为鼓励技转等，也是专利申请数量下滑
的原因之一。

统计显示，台湾大专院校申请专利在 2013年时达
到4873件，此后亦逐年下滑，至去年降至3395件。

智慧财产局专利一组组长廖承威说，值得注意的
是，去年专利申请总数减 2%，其中台湾申请件数减
3%，境外人士申请却增长1%。这说明境外企业正积极
在台布局专利，“台湾人也必须加紧脚步才行”。


